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令和５年 第１２回教育委員会会議（報告） 

 

令和５年１２月２６日 

 
 
１ 前回の会議録確定   全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 

 
 

議案第２号 
 
 
承認第１号 
 

 
令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果
の公表について 
 
令和６年度美深町一般会計教育費予算編成の概要に
ついて 
 
区域外就学について【秘密会議】 
 

 
R5.12.26 

 
 

R5.12.26 
 
 

R5.12.26 
 
 

 
原案可決 

 
 

原案可決 
 
 

原案承認 
 

 
 
４ 所管行政に関する協議・報告 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
そ の 他 

 
１月の行事予定について 
 

 
R5.12.26 
 

 
資料報告 
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 令和５年 第１２回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和５年１２月２６日（火）午後４時００分～午後５時１０分 

 
２ 開催場所  美深町文化会館 COM100小会議室 

 
３ 出 席 者（１２名） 

<委 員> 教  育  長 杉 本  力  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   センター長 田 澤   満 

 

主幹（学校）・給セ長
参事(学校) 

副主幹（学校） 

元 岡 友 之 

野 村  薫 

久 保 元 樹 

 

主幹（社会・体育） 

副センター長 

前 田 貴 也 

富 田 由 佳 

 

４ 議  事 

議案第１号 令和５年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表

について 

原案可決 

議案第２号 令和６年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について 原案可決 

承認第１号 区域外就学について【秘密会議】 原案承認 

 

５ 所管行政に関する協議・報告 

そ の 他 １月の行事予定について 予定説明 

          

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

教 育 長 

 

皆様、年末のお忙しい時期にご出席いただきありがとうございます。5月 19日

に教育長に就任し、7ヶ月少々経ちました。皆様のおかげで令和 5年が無事過ぎ

ようとしています。大変お世話になりました。お礼申し上げます。 

先日第 4回定例会が終了しました。すでにご説明させていただいている学校の

エアコンですが、9千 400万円の補正が決まり、現在本格的な発注準備を進めて

おります。早ければ来月末頃には発注したいと考えているのですが、国の予算

が決定しない限り発注の事務手続きを始められないということで、それを待っ

ている状況です。これは美深町だけでなく北海道の自治体すべてがそうです。

状況が分かり次第、次の教育委員会会議にはご説明できるかと思います。COM100

のボイラーも、9千 900万円の補正となっています。こちらは予定どおり進めて

まいります。 

年末最後の会議となります。よろしくお願い申し上げご挨拶といたします。 
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（１）前回の会議録の確定 
 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について、事務局の説明をお

願いします。 

（令和 5年 第 11回教育委員会会議、第 5回臨時教育委員会会議の各会議録につい

て別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ会議録について確定させてい

ただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 
 

 

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告に

ついて委員の皆様からご質疑等ございますか。 

(「なし」の声あり） 

それでは教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 

 

 

 

（３）議    事 
 

教 育 長 

 

副 主 幹 ( 学 校 ) 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 
教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

続いて、議案第１号「令和 5年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表について」を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

（議案第 1号について、別紙により説明） 

全国体力・運動能力、運動習慣等調査ですが、美深町の結果はまだ届いてお

りませんが、3ページのようなパターンで例年のように報告するという説明

でございました。北海道は全体的に昨年より若干向上しているという状況で

す。ご質疑等はございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「令和 5年度全国体力・運動能力、運

動習慣等調査結果の公表について」をお諮りいたします。原案のとおりで異

議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第 1 号は原案通り可決し、このまま進めさせ

ていただきます。 

 

次に、議案第 2号「令和 6年度美深町一般会計教育費予算編成の概要につい

て」を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

（議案第 2号について、別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑等何かございませんでしょうか。 

特徴的な部分では、町職員もですが会計年度任用職員の報酬が大幅に上がっ

ている状況です。例えば毎日勤務している会計年度任用職員の１か月あたり

の報酬が 1万数千円上がっている状況でございます。特に若い職員に対して

手厚く上がっています。今回の人事院勧告による報酬の引き上げとなってい
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大 島 委 員 

 

副 主 幹 ( 学 校 ) 

大 島 委 員 

 

主幹(社会・体育) 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

副 主 幹 ( 学 校 ) 

教 育 長 

清 水 委 員 

副 主 幹 ( 学 校 ) 

 

 

清 水 委 員 

副 主 幹 ( 学 校 ) 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

ます。もう 1点ですが、1ページの山村留学推進協議会負担金の親子留学 4

世帯ですが、今のところ 5世帯になる見込みで、査定後に若干変わるものと

思われます。 

1ページ目の、コミュニティスクール委員の報酬が減っているのはなぜです

か。 

会議の回数を実態に応じて精査し予算要望した形となっております。 

わかりました。それと 9ページのスキー場ロッジのストーブ更新というのは、

毎年しなければならないのですか。 

これは平成 7年度に購入したストーブで 28年経過していまして、故障時の修

理が不能ということで、古いものを順番に更新している状況です。 
他にご質疑等はございませんでしょうか。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第 2号「令和 6年度美深町一般会計教育費予

算編成の概要について」をお諮りいたします。原案のとおりで異議ございま

せんか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第 2号は原案通り可決させていただきます。 
 

続きまして、承認第 1号「区域外就学について」の承認を議題といたします。

本案件につきましては、個人情報の取り扱い案件となるため、秘密会とさせ

ていただきます。よろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、これから秘密会といたします。承認第１号について、事務局の説

明を求めます。 

（承認第 1号について、別紙により説明） 

説明が終わりました。ご質疑等はございませんでしょうか。 

期間が 2月 16日までという中途半端なのはどうしてですか。 

卒業は地元でしたいということだと思いますが、希望期間ということなので

こちらに馴染むことができれば、美深に家を構えて住所も移して美深で卒業

という可能 性はあります。 

今はどこに 住んでいるんですか。 

移住体験住 宅です。親と一緒に住んで学校に通

っていま す。 

他、ご質疑 等はございませんか。 

(「なし」の声あり） 

ないようですので、承認第１号「区域外就学について」をお諮りいたします。

原案通り承認してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、承認第１号は原案通り承認といたします。 

ここで秘密会を解きます。 

 

 

（４）所管行政に関する協議・報告 
 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

続きまして「1月の行事予定について」各担当からお願いいたします。 

（「1月の行事予定について」別紙により説明） 

行事予定の説明が終わりました。まず次回の教育委員会会議ですが、１月 24

日 16時からこの場所で予定しておりますが、皆さんのご予定はいかがでしょ

秘密会 
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教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大 島 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

うか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、もし何か予定が入りましたらお知らせいただきたいと思います。

行事予定につきまして、何かございますか。 

(「なし」の声あり） 

全体をとおして何かございませんか。 

(「なし」の声あり） 

 

事務局から何かございませんか。 

(「なし」の声あり） 

私からですが、10月末から 11月いっぱいでまちづくり懇談会が行われまし

た。そのときにいただいた教育委員会に対する意見ですが、美深高校に通学

する方への通学費、バス代の助成についてございました。また、町民運動会

のあり方についてございました。少し勘違いをされていた部分がありまして、

体育部長会議等では半日開催というのは当初から言っていたのですが、それ

が自治会全体に伝わっていなかったようで、半日ならば出たのだけれど。と

いう話がありました。今後については、半日で町民体育館での開催というの

は、どの自治会についても良いという意見でした。 

次に 12月の第 4回定例会についてです。まず一般質問についてです。給食費

無償化についての質問がございました。保護者負担を物価高に合わせて変え

るというものではなく完全な無償化です。今のところ考えていないという旨

を答弁いたしました。また、部活動の地域移行について質問がございました。

道教委が令和 5年度の実証実験の状況報告等を受けて令和 6年度について進

めていくということですので、美深町についてもその状況を見ながら今後進

めていくということと、同時に小学校の少年団のあり方について質問があり

ました。現在教員の方に指導していただいているのですが、今後指導者が不

足し厳しい状況になっていきますので、そちらも併せて検討していかなけれ

ばならないということで答弁をしております。今回 3人の議員の方から質問

があり、概略的な状況は今ご説明したとおりでございます。 

補正予算についてですが、質問は学校エアコンの部分についてが主なもので

した。今回の補正予算は教育費がほとんどであったものですから、その大き

な予算について質問を受けた状況でございます。以上、第 4回定例会につい

ての概略的なご説明でございました。 

全体をとおして何かご質問等はございませんでしょうか。 

エアコンについてですが、教育長が言われたように換気型のエアコンではな

く既存の仕組みを使った一般的なエアコンを発注するということでしょう

か。 

はい。以前そのことでご意見をいただいたのですが、補助金が約 1/3程度し

か出ないもので、換気型を入れると電気量が大幅に上がるのですが、一番の

問題は今引き込んでいる各学校施設への大元の電気が、その容量をオーバー

しないようにするのが大変難しく、少しでも負荷がかかるようなら電柱部分

から変えなければならないということで、それによって電気工事だけで 3千

万ぐらいかかるので、今旭川市や他すべての地域で、電気の大元を改修しな

いで何とかできないかということで進めている最中です。ただ元々の電気が

足りても電気のロスといった問題もあって、今一番厳しいのが美深中学校で

す。その辺については電気の専門家やほくでん等と最終チェックを現在行っ

ているところでございます。室内部分の電気工事費とは別に、もし何か必要

なものが出てきた場合には、また皆さんと協議していかなければならないと

思います。 

体育館は、教育長が言ったように冷風扇を複数台置いてということですね。 

はい。工事費とは別に備品として設置します。体育館だけでなく、特別教室
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大 島 委 員 

教 育 長 

 

 

 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

 

大 島 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

にはエアコンを付けないのでそういったところや、他に幼児センターの遊技

場等にも置く予定です。大型の冷風機を相当な台数、全施設で 28台備品とし

て購入する補正も今回しております。 

あと夏休み冬休みの日数変更は、美深町では行わないということでしょうか。 

いえ。次回 1月 24日の教育委員会会議で諮らせていただきたいと考えていま

す。前回こちらでご説明したのですが、その後学校関係へのひと通りの説明

や関係機関との調整を行いました。また先日教育長会議が旭川で行われたの

ですが、そこで管内の状況等を少し聞いてまいりましたので、それらを含め

まして次回の教育委員会議でお諮りしたいと思います。 

道立の高等学校等では、先に進んでいるのでしょうか。 

道立ではすでに規則の改正が終わりました。以前の規則でいくと夏休み 25日

冬休み 25日という日にちを謳っていましたが、そこは削除になり、全体の日

にちを 50日から 56日にするということですでに改正になっています。 

美深高校と美深高等養護学校では、すでに休みを何日にするといった具体化

はされているのですか。 

そこまでは聞いてはいません。町立学校については、暦の土日祭日の関係で

来年度は夏休みが 27日、冬休みが 23日ということで、合計 50日で予定して

います。これは暑さの問題とは関係なく、暦の関係でどうしてもそうなって

くるということで、相対の 50日は変えないということです。美深町について

は、夏までに教室等にエアコンの設置を完了したいということで進めていま

すので、夏の暑さに対しては今のところ環境が整うのではないかというとこ

ろでございます。 

本日お諮りした議題等については以上ですが、全体をとおして何かございま

せんか。 

（「なし」の声あり） 

 以上で、本日の教育委員会会議に提案いたしました全ての議案審議が終了い

たしました。 

  
 

◎ 閉  会（午後５時１０分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和 5年第 12回教育委員会会議を閉会いたします。お疲

れ様でございました。 
 

 

 

上記会議録について 令和６年 １月 ２４日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  杉 本  力 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


